



Association québécoise  
du personnel retraité  
de direction des écoles

# Bulletin de liaison

Volume 12, numéro 1, juin 2018

Par ce bulletin, votre Conseil d'administration veut vous donner PLUS D'INFORMATIONS sur ce qui se passe dans votre association.

## MOT DU PRÉSIDENT

Bonjour à toutes et à tous!

Je vous invite à prendre connaissance de votre bulletin de liaison de juin 2018. Vous y retrouverez diverses informations concernant les activités de votre association et les principaux dossiers traités par le Conseil d'administration. J'espère qu'il saura répondre à vos attentes.

C'est toujours avec grand plaisir que nous réalisons ce bulletin de liaison et je vous invite à le lire attentivement. Nous avons toujours comme objectif de vous informer et de susciter votre participation et votre implication à l'AQPRDE.

Je veux remercier les membres du conseil d'administration ainsi que les membres qui participent aux différents comités de l'association pour leur travail de grande qualité et leur disponibilité, ce qui permet à notre association de demeurer bien actuelle.

C'est grâce à votre participation et à votre implication que nous existons.

Je profite de l'occasion pour vous souhaiter un très bel été 2018.

Merci à toutes et à tous!

*Réjean Gauvin, président*

## BIENVENUE AUX NOUVEAUX MEMBRES

De janvier à mai 2018, un seul retraité a adhéré à notre association. Il s'agit de Guy Malenfant de la commission scolaire des Premières Seigneuries.

Nous avons perdu 3 membres au cours de cette période ce qui nous ramène à 382 membres.

Nous comptons sur chacune et chacun d'entre vous pour inviter les nouveaux retraités à rejoindre nos rangs. Nous vous rappelons que l'AQPRDE accueille aussi les adjointes et les adjoints retraités. Si cela vous convient mieux, donnez-nous leur nom et il nous fera plaisir de communiquer avec eux.

*Renée Lachance, trésorière*

## ALLIANCE DES ASSOCIATIONS DE RETRAITÉS

Au cours des derniers mois, le dossier des suites de la Loi 126 sur le RRPE de plusieurs retraités a mobilisé notre attention. L'application du gel de l'indexation des prestations du RRPE pour les six prochaines années continue de soulever un tollé de protestations parmi les retraités. La question étant : « Que pouvons-nous faire pour y remédier? »

C'est aussi l'interrogation de plusieurs associations regroupant un nombre important de cadres retraités touchés par cette loi. Une 2<sup>e</sup> rencontre s'est tenue en mars afin d'explorer une démarche de contestation et de recours envers le Gouvernement afin d'invalider cette Loi et son application. Il y a eu désistement de la firme d'avocats qui étudiait la possibilité d'intenter un recours collectif. Ce qui ramène la démarche à son point de départ.

Pendant ce temps, la présidente de l'AAR, madame Mireille Beaulac, participe aux rencontres de la Tribune des retraités, mise en place l'an dernier par le SCT (Secrétariat du Conseil du Trésor), à la suite de l'adoption de la Loi 126. Le but de ce comité étant de permettre des échanges entre les associations de retraités et le SCT sur les régimes de retraite.

Une invitation fut faite au ministre Pierre Arcand de participer à la rencontre du 10 mai dernier de la Tribune des retraités. Dans une lettre, le ministre exprime sa préoccupation du dossier des régimes de retraite, mais il ne pouvait se libérer pour participer à la rencontre.

Comme nous sommes à la veille d'une campagne électorale, il n'y aura pas beaucoup d'activités du côté ministériel à ce sujet.

L'AAR a tenu son assemblée générale annuelle le 23 mai dernier à Drummondville. Lors de cette assemblée, l'AAR a offert un atelier d'information sur le dossier de l'assurance collective. C'est un autre dossier qui crée beaucoup d'insatisfaction chez les retraités de moins de 65 ans aux prises avec des primes élevées. Seule la volonté gouvernementale de trouver une solution permanente pourrait donner une issue favorable à cette situation.

Comme retraités nous ne pouvons que décrier ces situations qui compromettent la sécurité financière de plusieurs aînés. Restons bien informés et suivons de près les démarches entreprises par les associations de retraités afin de leur apporter notre soutien le moment venu.

Passer un bel été!

*Gisèle Camiré, vice-présidente*

## DOSSIER ASSURANCES COLLECTIVES

État de la situation, en bref :

Touchant la pérennité de notre régime d'assurance maladie et l'explosion des coûts de nos primes (surtout pour les 65 ans et moins au régime enrichi), la négociation est au point mort. Aucun déblocage prévu à court ou à moyen terme. À suivre...

Chacun, chacune de nous a aussi reçu le tableau de tarification pour l'année 2018 et est à même de constater ce qu'il lui en coûtera. Mince consolation, l'augmentation globale de la prime a été plutôt faible et a été répartie selon le régime (de base ou enrichi) et le groupe d'âge.

Enfin, comme certains (es) d'entre nous ont choisi de le faire, il est toujours possible de passer du régime enrichi, au régime de base et la prime payable est réduite en conséquence. **Mais ce choix est irrévocable.** Il faut donc faire une juste évaluation de ses besoins et bien avoir à l'esprit la diminution des protections qui en résultent.

*Pierre Verret*

## BILAN DES ACTIVITÉS RÉGIONALES 2018

Les déjeuners que nous organisons se veulent rassembleurs afin de garder le contact avec d'anciens collègues et vous donner l'occasion d'en connaître des nouveaux de d'autres régions. Une fois de plus, nous tenons à vous remercier pour votre participation. Une petite augmentation des inscriptions, la fidélité de certains membres et la venue de nouvelles figures nous encouragent à continuer.

Cette année, une activité culturelle nous a permis d'admirer l'exposition de Giacometti au MNBAQ et de partager le dîner. Les membres et conjointes qui y ont participé furent ravis. C'était une première expérience que nous évaluerons en C. A.

Vous trouverez ci-dessous le compte rendu de la participation à chaque déjeuner et leur coût. L'activité du Musée était aux frais des personnes présentes.

Lieu	inscrits	présents	membres	\$
Lévis	31	23	20	315,00 \$
Québec	63	47	42	638,38 \$
Montmagny	17	11	9	98,78 \$
<b>Total</b>	<b>111</b>	<b>81</b>	<b>72</b>	<b>1 052,16 \$</b>
Musée	31	26	20	1 240,80 \$

Enfin, nous profitons de ce bilan pour vous adresser une demande. Si un imprévu vous obligeait à vous absenter d'une activité à laquelle vous vous étiez inscrit(e); ayez la gentillesse de prévenir la personne responsable.

Nous vous souhaitons un beau temps de vacances!

*Lucie Jutras, Karmen Pross, Pierre Verret*

## NOUVELLES DES COMITÉS

### **Comité « APPELLE »**

C'est à la prochaine rentrée scolaire que le comité Appelle prendra tout son sens. C'est aussi à ce moment que le comité se fera connaître des directions en exercice. Cette année en fut une d'organisation.

Après que le comité eu été formé (14 membres de l'association) des rencontres avec l'AQPDE ont été tenues pour trouver la façon d'entrer en contact avec les directions d'école en fonction. Rappelons que le comité APPELLE a pour but d'épauler un collègue actif. Ainsi, chaque membre de l'équipe sera invité à soutenir une direction en poste qui se manifesterà à APPELLE pour un motif professionnel. Comme vous le savez par expérience, les sujets seront sans doute très variés. Mais nous sommes prêts, car nous avons prévu une formule du type codéveloppement pour nous entraider.

Voici l'équipe des bénévoles du comité APPELLE : Ruth Beauchemin, Ginette Bégin, Danielle Boisjoly, Jean-Pierre Bouchard, Louise Dépatie, Marc Giguère, France Joly, Lucie Jutras, Denise Lefrançois, Lyne Martel, Gaétane Paquet-Morasse, Louise Pothier, Claude St-Jean et Carol St-Pierre.

### **Comité de formation**

À la suite d'une assemblée générale spéciale, certains d'entre vous avaient souhaité partager vos intérêts, passions ou passe-temps.

Le temps est venu de donner suite à ce projet.

D'ici la mi-juin, vous recevrez un questionnaire par courriel qui s'adresse à ceux et celles qui désirent partager leurs loisirs et leur temps.

Que vous soyez novice ou expert, identifiez vos intérêts en le complétant. Cela signifiera votre désir de participer à des rencontres. Par la suite, le C. A. compilerà le tout et transmettra la liste des intéressés à tous ceux qui se seront inscrits pour un domaine donné.

Une personne du groupe d'intérêt pourra prendre l'initiative de convoquer les gens qui se seront manifestés. Lors de la première rencontre, vous devrez établir votre horaire et voir si un ou des responsables sont prêts à prendre en charge le groupe (ce serait bien).

### **Comité de perfectionnement**

En janvier dernier le comité formé de Gisèle Camiré, Lucie Jutras, Mahfoud Mami et Nicole Marier vous a fait transmettre le document produit en 2017.

Ainsi, le document « Ressources et références par champs d'intérêt, Rive-Nord et Rive-Sud » n'a pas été modifié. Les informations qu'on y trouve sont stables et disponibles sur le Web.

*Lucie Jutras*

## MOT DU PRÉSIDENT D'ÉLECTIONS

Lors de l'assemblée générale, le 23 octobre prochain, il y aura élection de quelques postes au sein du conseil d'administration tel que spécifié dans nos règlements. Ce qui diffère par contre, à la suite d'une modification votée lors de la dernière assemblée générale, c'est que la mise en candidature des personnes intéressées à l'un ou l'autre des postes en élection doit maintenant se faire avant le 30 septembre auprès du président des élections.

Les 3 postes en élections en octobre prochain sont les postes :

- de vice-président(e);
- de secrétaire;
- de conseiller(ère).

Je vous rappelle que le mandat de chacun de ces postes est de deux ans. La période de mise en candidature débutera lorsque vous recevrez la convocation pour l'assemblée générale dans la semaine du 3 septembre. Cependant, vous pouvez d'ores et déjà amorcer votre réflexion et en discuter au besoin avec vos confrères et consœurs.

*Raymond Lavoie, président d'élections.*

## À INSCRIRE À VOTRE AGENDA

L'assemblée générale annuelle se tiendra le mardi 23 octobre à 9 h 30 à l'Hôtel Travelodge, Québec, sur le boulevard Hochelaga.

Les conjoints pourront se joindre à nous pour le dîner qui sera servi au restaurant *Les Voûtes* à compter de 12 h 30.

Un bloc de chambres a été réservé pour la nuit du 22 octobre au tarif de 109 \$ plus taxes en occupation simple ou double. Pour réserver, composer le 1 800-463-5241 en mentionnant le numéro de confirmation 265952 ou le nom du groupe AQRDE. Ce bloc de chambres sera relâché le 12 octobre. Après cette date, l'hôtel ne s'engage plus à respecter le tarif négocié.

La convocation à l'assemblée générale vous parviendra par la poste vers la mi-septembre.

Au plaisir de vous y revoir!

*Renée Lachance*



Association québécoise  
du personnel retraité  
de direction des écoles

## RAPPEL

Il est important de nous informer de tout changement d'adresse postale, d'adresse courriel et de numéro de téléphone en communiquant avec Marie-Line Grenier au bureau de l'AQPDE au 418 781-0700 poste 21, par courriel à [retraites@aqpde.ca](mailto:retraites@aqpde.ca) ou par la poste à l'adresse suivante :

7110, boul. Wilfrid-Hamel  
Québec (Québec) G2G 1B5  
Téléphone : 418 781-0700  
Télécopieur : 418 781-0276

Adresse courriel : [retraites@aqpde.ca](mailto:retraites@aqpde.ca)